

**La Semaine de la Persévérance Scolaire** vise à sensibiliser tous les acteurs à l'importance de la prévention du décrochage. Cet événement permet de mobiliser la communauté pédagogique et éducative autour des jeunes et de leur réussite, d'encourager les efforts des élèves et de valoriser l'engagement quotidien.

Quelques actions de la région académique :

- ★ " **Dispositif Mobile d'Accompagnement des élèves d'EGPA (DMAE)** " Lycée polyvalent Kyoto (*Poitiers-86*)
- ★ " **Parcours Pour mieux Travailler** " Lycée professionnel Ambroise Croizat (*Tarnos-40*)
- ★ " **Groupe de prévention du décrochage scolaire** " Collège Fromentin (*La Rochelle-17*)
- ★ " **Ma classe idéale** " Collège Jean Rostand (*Montpon-Menestérol-24*)

## ZOOM du jour

### CPLDS KEZAKO ?

La Certification Professionnelle en matière de Lutte contre le Décrochage Scolaire valide des compétences et des connaissances dans ce domaine.

Le décret n° 2017-791 du 5 mai 2017 permet la reconnaissance des compétences de facto aux personnels MLDS et ouvre la possibilité de valider et de se former pour les personnels de la formation continue, publics et privés sous contrat.

Aussi, après une vague de validation pour les personnels titulaires, CDI et CDD concernés par le décret, les personnels MLDS ayant validés leurs droits ont pu participer aux premiers examens en 2022.

Cette année scolaire 2022-2023 est une première à plus d'un titre. Elle ouvre la certification à tous les personnels et offre une formation à l'échelle de la région académique avec les 3 EAFC et des formateurs des 3 académies.

190 heures de formation sont assurées, dont la plupart en distanciel. Deux séminaires de deux jours en présentiel sont prévus. Des tuteurs accompagnent chaque stagiaire pour leur permettre un retour sur les interventions mais aussi des visites sur sites.

L'examen final prévoit deux temps : une épreuve in situ pour valider une action de prévention ou de remédiation du décrochage ; une seconde épreuve de 60 mn sur une étude de cas avec présentation et entretien.

Le premier séminaire débute, symboliquement, durant la semaine de la persévérance scolaire, ce 1<sup>er</sup> mars 2023, dans les murs du Micro-lycée de Talence. Durant ces deux jours, les stagiaires rencontreront les coordonnateurs des structures de retour à l'école, poursuivront l'approche par les compétences psycho-sociales et se formeront à l'Écoute'Action.

## Ressources en ligne

### Portrait d'Alice

3 QUESTIONS À... ALICE NIO, 27 ANS, EN LICENCE SCIENCES DE L'ÉDUCATION

#### Micro-lycée : "J'ai aimé retourner à l'école"

Publication : 12 décembre 2022



© Alice Nio

À la fin du collège, une phobie scolaire empêche Alice de continuer ses études.

Après quelques stages, elle décide de reprendre sa formation, en intégrant un micro-lycée. Aujourd'hui, elle est en 1<sup>ère</sup> année de licence, à l'université.

## Prévenir le décrochage scolaire au sein des établissements : signes et repérages



[Retrouvez sur le site de votre académie des actions réalisées en faveur de la persévérance scolaire](#)